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Спорт

Если молчать, нас пересадят на телегу 
 

Комсомольцы и левая молодёжь Барнаула провели массовые пикеты  
против повышения цен на проезд в общественном транспорте

П РОШЕДШУЮ акцию 
прокомментировал сек-
ретарь по оргвопросам 

Барнаульского горкома ЛКСМ 
РФ Александр Волобуев:  

— Сегодня мы вышли обра-
тить внимание жителей города 
на грядущий рост стоимости 
проезда в общественном транс-
порте. Последние несколько лет 
администрация повышает цены 
с молчаливого согласия барна-
ульцев. Студентов продолжают 
лишать льгот. Сначала отменили 
проездной для малообеспечен-
ных студентов, сейчас вводят 
ограничения на поездки. С та-
кой динамикой в следующий раз 
студентов и вовсе лишат льгот-
ного проездного. Сколько мы 
будем это терпеть? 

Второй пикет, организован-
ный общественниками Игорем 
Бергом и Даниилом Дегтярё-
вым, прошёл в сквере имени 
Германа Титова. Левая моло-
дёжь города также присоедини-
лась к мероприятию, в ходе ко-
торого тоже выразила своё не-
довольство планами перевозчи-

ков и потакающей им админист-
рации повысить плату за проезд 
на общественном транспорте. 

Итоги протестного дня под-
вёл первый секретарь Барна-
ульского горкома комсомола 
Даниил Щеглов:  

— Ликвидация со стороны ад-
министрации и перевозчиков 
льготного проездного для мало-
обеспеченных студентов и по-
вышение цен на проезд — про-
сто плевок в лицо всем горожа-
нам, а в особенности тем людям, 
кто попал в трудную жизненную 
ситуацию на фоне пандемии. 
Разрыв между правящим клас-
сом и простым народом стано-
вится всё глубже и очевиднее. 

Коммунисты подготовили 
петицию к администрации 
Барнаула с протестом против 
увеличения тарифа на поездки. 
Публикуем его текст: 

«Мы, жители Барнаула, ка-
тегорически против повыше-
ния цен на проезд в обществен-
ном транспорте, которое пред-
лагает администрация города 
совместно с перевозчиками. 

По их планам поездки в авто-
бусе, трамвае и троллейбусе 
обойдутся в 26 рублей, а в 
маршрутках — 28 рублей. По-
вышение напрямую бьёт по ко-
шельку рядового гражданина. 

Мы выступаем за улучшение 
условий проезда в обществен-
ном транспорте. Каждый житель 
города ежедневно видит дегра-
дацию этой социальной сферы. 
Если молчать, то в конечном 
счёте нас пересадят на телегу! 

В прошлом году администра-
ция города и перевозчики уже 
повышали цены на проезд, кор-
мили общественность разными 

обещаниями, что в результате 
обновится подвижной состав, 
вырастет зарплата кондукторов 
и водителей. Однако обещания 
остались невыполненными. 

Также в прошлом году был 
отменён льготный проездной 
для категории малообеспечен-
ных студентов. Видимо, по мне-
нию администрации, такой со-
циальной группы в нашем горо-
де просто не существует!  

Показатель прибыльности об-
щественного транспорта не дол-
жен становиться священной ко-
ровой, на которую уповает 
власть. Удобство, комфорт, до-

ступность, простота использо-
вания — вот целевые критерии 
развития города. Так происходит 
везде в мире, где проблемами 
общественного транспорта 
централизованно занимаются 
муниципальные власти. У нас 
же всё сброшено на частников, а 
они оказались неэффективны. 
Выход из положения есть: это 
перевод всего общественного 
транспорта в муниципальную 
собственность, государственное 
финансирование, централизо-
ванное развитие». 

Пресс-служба  
Алтайского крайкома КПРФ.

Вместе с комсомольцами в акции протеста при-
няли участие студенты местных вузов. Что не слу-
чайно: помимо повышения платы за проезд в об-
щественном транспорте, городская администрация 
планирует отменить безлимитные студенческие 
проездные. Активисты держали в руках плакаты с 
лозунгами «Общественный транспорт — в руки го-
рода! Город — в руки горожан, а не хапуг, барыг и 
бюрократов!», «Лайки не помогут! Боритесь за свои 
права!», «Молчание — знак согласия», «Шо, опять?».

Заметки по поводу

Активисты-обществен-
ники Старого Кировска, ве-
тераны предприятия «Ом-
скгидропривод», работни-
ки и учащиеся спортшколы 
вместе с коммунистами 
при активном участии де-
путата Омского городского 
Совета Ивана Федина не-
однократно выступали с 
требованием ремонта фи-
лиала спортивной школы 
олимпийского резерва 
№10, расположенной на 
улице Суровцева, 49. 

В  ЭТОМ ЗДАНИИ с 1982 года раз-
мещается уникальная для нашего 
региона школа по бадминтону, ко-

торая воспитала многочисленных побе-
дителей и призёров чемпионатов и пер-
венств России, СССР и международных 
соревнований. Самый известный вы-
пускник — Андрей Антропов, мастер 
спорта международного класса, первая 
ракетка России, восьмикратный чем-
пион СССР. Но несмотря на все заслуги 
перед городом и регионом, школа по 

бадминтону долгие годы находилась в 
удручающем состоянии. 

В советское время о благоустройстве 
учебного учреждения заботилось пред-
приятие «Омскгидропривод». В спорт-
школе занимались не только ребята из 
близлежащих микрорайонов, но и при-
езжали со всего города. Бадминтон был 
популярным видом спорта, им занима-
лись даже космонавты. С тех пор, как в 
1999 году «Омскгидропривод» передал 
здание спортшколы на баланс муниципа-
литета, началась настоящая разруха: вет-
шали и выходили из строя инженерные 
коммуникации, протекала крыша. Здание 
требовало капитального ремонта. 

Депутат Омского горсовета по Киров-
скому округу Иван Федин не раз подни-
мал перед администрацией города во-
прос о ремонте спортшколы. Партий-
ный телеканал ОБКОМ ТВ пытался 
привлечь внимание общественности и 
чиновников к судьбе здания. Лёд тро-
нулся в прошлом году: была выполнена 
часть внутренних и наружных работ. Ра-

бочие поменяли кровлю — вместо ста-
рого шифера положили листы профна-
стила, однако не прикрепили их как 
следует. Первый же ураганный ветер 
сместил конструкцию, и до августа этого 
года крыша протекала при любом дожде. 
Сейчас её привели наконец в порядок. 
Месяц назад начался и ремонт фасада. 

— Объём выполненных работ состав-
ляет пока только 15%. Мы будем при-
стально следить за дальнейшим ходом ре-
монта, — говорит Иван Федин. — В Ки-
ровском округе, на окраине Омска, дети 
должны иметь возможность заниматься 
спортом, как это было в советское время. 

Департамент по делам молодёжи, фи-
зической культуре и спорту мэрии со-
общил, что ремонтные работы выпол-
няет подрядная организация ООО «Клас-
сика». Специалисты проводят облицовку 
стен фасада сайдингом за 555 тысяч руб-
лей. Работы должны завершиться до кон-
ца октября. 

Юлия БОГДАНОВА. 
г. Омск.

Борьба за школу

Перезагрузка
В  КРАСНОЯРСКЕ, во Дворце культуры 

имени 1 мая, состоялась 46-я отчётно-
выборная конференция Красноярского 

регионального (краевого) отделения КПРФ. В 
большом зале ДК, построенного в послевоен-
ном 1946 году для трудового коллектива завода 
«Красмаш», собрались более 100 делегатов, 
представляющих 63 местных отделения от хо-
лодного Таймыра до Сибирской Италии, как 
называл место своей ссылки, село Шушенское, 
Владимир Ильич Ленин. 

Первый секретарь краевого комитета Андрей 

Петрович Новак выступил с отчётным докла-
дом. Он подробно рассказал о результатах про-
шедших отчётно-выборных и избирательных 
кампаний, сделал выводы, расставил акценты 
и наметил планы на дальнейшую работу крае-
вого отделения. В прениях делегаты и пригла-
шённые участники честно, самокритично об-
судили работу краевого комитета и единогласно 
поставили оценку «удовлетворительно». 

Также перед делегатами конференции вы-
ступил представитель Центрального Комитета 
КПРФ, курирующий Красноярский край, 
Дмитрий Александрович Дубовенко. Он отме-
тил, что Красноярское региональное отделение 
всегда было одним из лучших в России и задача 
вновь избранного комитета — сохранить и при-
умножить созданное за прошедшие годы. 

Конференция тайным голосованием избрала 
53 члена краевого комитета КПРФ и 29 канди-
датов в члены комитета. Руководящий орган 
значительно обновился: в состав были избраны 
молодые секретари, зарекомендовавшие себя 
реальными делами. На этом краевая конфе-
ренция закончила первый этап своей работы. 
В тот же день состоялся первый пленум коми-
тета, рассмотревший два вопроса: избрание 
первого секретаря и бюро комитета. Тайным 
голосованием было избрано бюро в составе 13 
человек, а также по рекомендации кадровой 
комиссии ЦК КПРФ первым секретарём Крас-
ноярского регионального отделения КПРФ 
единогласно избран Андрей Петрович Новак. 
 
Пресс-служба Красноярского крайкома КПРФ.

Возрождают 
агитбригады

МЕХАНИЗАТОРЫ ООО 
«Бейское» прямо на рабо-

чем месте послушали импро-
визированный концерт. Мин-
сельхозпрод Хакасии и Инсти-
тут искусств ХГУ организовали 
давно забытые выезды агитбри-
гад на полевые станы во время 
уборочной страды. 

— При социализме такой 
вид поддержки сельчан был 
организован очень серьёзно. 
Агитбригады с культурной 
программой ездили по всем 
совхозам и колхозам и в тече-
ние дня давали несколько 
концертов в полях перед ме-
ханизаторами. Это было 
оправданно — люди работали 
от зари до зари, и небольшая 
эмоциональная разрядка была 
необходима. И пусть сегодня 
график работы изменился, но 
по-прежнему для сельчан кон-
церт, а тем более в поле, — 
большая радость, — рассказал 

глава минсельхозпрода Сергей 
Труфанов. 

В составе агитбригады — сту-
денты 1—4-го курсов Институ-
та искусств ХГУ. В концертной 
программе для механизаторов 
— народные песни на русском, 
украинском и хакасском язы-
ках, весёлые театральные сцен-
ки, современная эстрада. И 
каждый номер 45-минутного 
концерта комбайнеры и води-
тели зерновозов встречали 
аплодисментами. 

— Мы хотим сказать ребятам 
большое спасибо за этот не-
большой праздник! Это и от-
дых, и радость. Надеюсь, вы 
приедете ещё, — поблагодарил 
артистов директор ООО «Бей-
ское» Ашот Манукян.  

В планах минсельхозпрода 
организовать такие же выезды 
агитбригады и в другие районы, 
как только позволит погода.  

Алексей БАИНОВ.

Дорогу  
офицерам 

ОФИЦИАЛЬНЫЕ источ-
ники сообщили, что ко-

миссия министерства обороны, 
посетив Омск, изучила вопрос 
строительства нового здания 
кадетского училища. Как все-
гда, рапортовали, что была 
проведена большая работа, ка-
савшаяся условий подключе-
ния, получения разрешений, по 
вопросам экологии и всех 
остальных параметров. Дефек-
тов старого здания по-прежне-
му никто не выявлял. 

Первый заместитель мини-
стра региональной безопасно-
сти Омской области Геннадий 
Привалов подчеркнул, что за 
министерство обороны РФ он 
говорить не может, но вопрос о 
продаже здания он назвал «аб-
сурдом» и заявил, что пока об 
этом речи не идёт. Вопрос сей-
час только о капитальном ре-
монте здания и о том, как его 
после этого можно будет ис-
пользовать. Никаких даже 
предварительных расчётов 
стоимости капремонта ещё нет. 

— Рассматривается вопрос 
о том, чтобы сохранить его как 
архитектурно-исторический 
комплекс, в том числе с точки 
зрения патриотического или об-
разовательного направления, — 
добавил Геннадий Привалов и 
ещё раз подчеркнул, что никто 
ничего не продаёт. 

Поскольку слова к делу не 
пришьёшь, офицеры-ветераны, 
выпускники Омского высшего 
общевойскового командного 
дважды Краснознамённого учи-
лища им. М.В. Фрунзе намере-
ны продолжать работу, направ-
ленную на сохранение истори-
ческого комплекса зданий на ул. 
Ленина за кадетским корпусом.  

Координационным советом 
уже разосланы письма депутату 
Госдумы О.Н. Смолину, губер-
натору Омской области А.Л. 
Буркову, в Генеральную проку-
ратуру РФ. Ведётся подготовка 
«круглого стола», к участию в 
котором будет привлечена об-
щественность Омска. 

 
Татьяна ЖУРАВОК.

— Яков Борисович, власти 
долгое время отстранялись от 
фразы «вторая волна», но 
сейчас рост заболеваемости 
ежедневно бьёт рекорды. Как 
проходит эпидемия в Ново-
сибирской области? 

— Вторая волна корона-
вируса, безусловно, нача-
лась не только в регионе, но 
и по всей стране. Откровен-
но говоря, ничего удиви-
тельного в этом нет. Явле-
ние было спрогнозировано 
экспертами ещё весной, да-
ты тогда примерно названы 
— середина сентября. Но-
востью это могло оказаться 
только для правительства и 
Роспотребнадзора. 

Проблема в том, что не 
хватает мест в больницах. В 
течение последних лет была 
ликвидирована фактически 
половина лечебных учреж-
дений в стране, в том числе 
и в Новосибирске. В первую 
очередь это затронуло ин-
фекционные больницы как 
менее эффективные с эко-
номической точки зрения. 

Эта волна более серьёзная 
как по числу пациентов, так 
и по тяжести течения самого 
заболевания. Люди стали 
гораздо сильнее болеть, чем 
это было весной. 

— Новосибирцы всё чаще 
жалуются на дефицит ле-
карств и особенно антибио-
тиков в аптеках. С чем это 
связано? 

— Я вас не обрадую. По 
некоторым данным, и в 
больницах ненадолго оста-
лось лекарственных препа-
ратов, необходимых для 
лечения. В этом вина не 

столько регионального 
минздрава, сколько феде-
рального законодательства. 
Дело в том, что с 1 июля 
2020 года была введена до-
полнительная обязательная 
маркировка на лекарствен-

ные препараты. Что это та-
кое? Совершенно бессмыс-
ленное дополнительное на-
клеивание марок, которые 
не защищают никак от 
фальсификатов и контра-
факта, но серьёзно повы-
шают собираемость налогов. 

Сбор денег по этой систе-
ме поручен частной конто-
ре, которая называется 
ООО «Оператор-ЦРПТ». 
Владельцы фирмы Алишер 
Усманов и бизнесмен Га-
лицкий. Они в масштабе 
всей страны будут собирать 
деньги, заставляя аптекарей 
наклеивать марочки на пре-
параты. Такие вот филате-
листы. 

Естественно, переход на 
эту систему требует не толь-
ко серьёзных финансов, но 
и времени. Судя по всему,  

препараты, которые были в 
аптеках до 1 июля, закончи-
лись. Возможно, медика-
менты зарубежных произво-
дителей теперь застряли на 
границе, а отечественные 
фармацевты пытаются ли-

хорадочно перейти на эту 
систему. Зная о приближе-
нии второй волны панде-
мии, правительство, тем не 
менее, ввело такую систему. 

— Какой же выход из си-
туации? 

— Наверное, стоит отме-
нить или ввести временный 
мораторий на действие это-
го федерального закона о 
маркировке препаратов и 
всё-таки обеспечить боль-
ницы тем, что лежит на 
складах и не может посту-
пить в розничную продажу. 

Конечно, необходимо не 
просто выделять деньги, но 
и предпринимать организа-
ционные меры по восста-
новлению в большей части 
разрушенной системы ме-
дицинского обеспечения. 
Если не ошибаюсь, сейчас в 

регионе работают немногим 
более 30 специализирован-
ных бригад «скорой помо-
щи» — этого, конечно, мало. 
Сегодня больные ждут гос-
питализации до двух суток. 

К нашим врачам претен-
зий нет. Они выполняют 
свой долг, как могут, и ра-
ботают эффективно. Я сам 
был госпитализирован, у 
меня была коронавирусная 
пневмония средней тяже-
сти. Когда я лечился, ле-
карства ещё были. Самые 
осторожные закупили кон-
центраторы кислорода, 
пульсоксиметры и запас ле-
карств ещё весной, чтобы 
выживать и ни на кого не 
надеяться. Но, к сожале-
нию, в основном люди у нас 
беспечны. Многие до сих 
пор не верят в коронавирус. 

— Можно ли было избе-
жать такого резкого всплеска 
эпидемии? 

— Одним из основных ис-
точников распространения 
эпидемии стали, конечно 
же, школы. Их не надо было 
открывать, а оставить на 
время дистанционное об-
учение. Дети несут заразу 
из школы домой, а взрослые 
уже болеют тяжело, вплоть 
до реанимации. С одной 
стороны, неудобно, что ре-
бёнок не в школе, а на дру-
гой чаше весов — жизнь  
самого родителя, который  
в худшем случае может  
и погибнуть, если не полу-
чит квалифицированную 
помощь. 

Правительству Новоси-
бирской области, тем более 
Роспотребнадзору, необхо-
димо было вводить доста-
точно серьёзные ограничи-
тельные мероприятия. Та-
кие же, как были весной, 
при том, что тогда вспышка 
была неизмеримо меньше и 
менее тяжёлой. 

 
Яна БОНДАРЬ.

Вторую волну пандемии коронавируса прогнозировали многие, 
однако к ней не смогли подготовиться. По словам кандидата меди-
цинских наук, депутата Законодательного собрания Новосибирской 
области Якова Новосёлова, образовательные учреждения стали одним 
из эпицентров заражения и передачи болезни, а в городе практически 
не осталось лекарств для лечения коронавирусной пневмонии.

А власть 
бьёт 

по хвостам

Прямые выборы мэра — 
острая необходимость

Т АК, В КРАСНОЯРСКЕ 
мэр выбирается голосо-
ванием комиссии, где 

пять человек назначаются гу-
бернатором, а остальные кан-
дидатуры членов комиссии так 
или иначе тоже согласовы-
ваются с губернатором. «Вы-
борный» мэр не чувствует от-
ветственности перед горожа-
нами, единственную благодар-
ность он испытывает перед гу-
бернатором. Это и предопре-
деляет политику «выборных» 
мэров. С одной стороны, он 
чутко улавливает настроение 
губернатора, а с другой — не 
слышит крики и стенания жи-
телей «своего» города. 

В Красноярске фракция 
КПРФ с самой первой сессии 
этого созыва поднимает во-
прос о необходимости пря-
мых выборов мэра. Этот 
пункт был одним из главных 
в предвыборной программе 
КПРФ на выборах в горсовет. 
Сейчас наконец-то удалось 
объединить все оппозицион-
ные партии в городском Со-
вете, зарегистрировано обра-
щение на имя председателя 
городского Совета Н.В. Фи-
рюлиной с просьбой рассмот-
реть данный вопрос на бли-
жайшей сессии. Обращение 
подписали 16 депутатов.  

Ориентировочно за этот 
проект голосование состоится 
в середине декабря 2020 года. 
И если часть депутатов самой 
многочисленной фракции 
«Единой России» в Госдуме 
всё-таки вспомнят, что они 
народные избранники, и при-
соединятся к голосованию, то 

проект перейдёт в Законода-
тельное собрание края.  

В некоторых городах Рос-
сии, в том числе в Новосибир-
ске, есть прямые выборы мэра, 
и, как показывает практика, 
такие муниципалитеты более 
успешны в экономическом 
плане, чем города с «кулуар-
ными выборами». Возьмём, к 
примеру, тот же Новосибирск, 
где намного меньше крупных 
предприятий и финансово-
промышленных групп, но по-
рядка в управляемости хозяй-
ством намного больше. Там 
местная власть работает с го-
рожанами, слышит их и есть 
постоянная обратная связь. 

Этого в нашем городе, увы, 
не хватает. Не хватает нашему 
Красноярску ещё много чего. 
Пора прекратить чехарду с на-
значениями в администрации, 
а то ко многим новым лицам 
не успеваешь привыкнуть, как 
их, глядишь, уже и сняли. По-
ра прекратить разбазаривание 
и так скромных средств бюд-
жета налево и направо. И вся 
эта чехарда зависит не от фа-
милии мэра, а, скорее, от спо-
соба его избрания. 

Кто-то может возразить: 
мол, избрание сити-менеджера 
комиссией одобрено самим 
Путиным! Позвольте, Россия 
подписала и ратифицировала 
Европейскую хартию местного 
самоуправления. Хартия обя-
зывает Россию применять ба-
зовые принципы, гарантирую-
щие политическую, админи-
стративную и финансовую не-
зависимость органов местного 
самоуправления. Местные 

власти должны осуществлять 
управление и контролировать 
значительную часть публич-
ных обязательств в интересах 
населения и под свою ответ-
ственность. 

В соответствии с принципом 
субсидиарности хартия закреп-
ляет положение, что политиче-
ские решения должны прини-
маться на уровне, наиболее 
близком населению, и отно-
ситься к более высокому адми-
нистративному уровню только 
в том случае, если решение та-
ких задач силами местных ад-
министраций невозможно. 

Что мы видим у нас в городе? 
Медицина, экология, образова-
ние, социальная сфера — всё 
передано «на более высокий 
уровень», в край. И это на фоне 
бодрых высказываний прези-
дента и правительства Россий-
ской Федерации об укреплении 
местного самоуправления, но 
без перераспределения налогов 
в пользу муниципального само-
управления и всенародных вы-
боров мэра. 

Лично я уверен, что первый 
шаг к укреплению местного 
самоуправления — это выборы 
главы города. Без этого шага 
ни о каком укреплении речи 
быть не может.  

Напоследок хочу сказать о 
самих выборах. К сожалению, 
многие люди не верят в свою 
возможность повлиять на вы-
борный процесс. Мы все ви-
дим процент явки на избира-
тельные участки. Зря. Надо ид-
ти и голосовать за тех депута-
тов, за те партии, которые де-
лом доказывают свою работу 
на благо жителей и выполняют 
предвыборные обещания. 

 
Александр АМОСОВ, 

руководитель фракции КПРФ  
в городском Совете депутатов. 

г. Красноярск.

Неоднократно во многих регионах России 
КПРФ призывала и призывает вернуться к 
прямым выборам глав городов, отказав-
шись от порочной практики фактического 
назначения мэров (сити-менеджеров).


